

# Élections fédérales de 2021

L'Association nationale des retraités fédéraux est, et a toujours été, une organisation impartiale. Nous défendons les intérêts de nos membres et des aînés canadiens. Nous n'appuyons pas le vote pour un candidat ou un parti en particulier. Nous appuyons les politiques valables et demandons que les politiques faibles soient améliorées, en posant les questions difficiles et avec le soutien de la base pour nos priorités. C'est pourquoi il faut informer les députés et candidats de toutes les allégeances politiques des besoins de nos membres, car ils pourraient bien décider des politiques et des programmes qui ont un impact sur le bien-être de nos membres.

Depuis 58 ans, l'Association mène des campagnes de défense des intérêts vigoureuses et intelligentes pour protéger les pensions et les prestations durement acquises de ses membres contre les menaces et pour appuyer les politiques valables qui améliorent la vie de tous les Canadiens à la retraite. À l'approche des élections fédérales, la présente campagne n'échappe pas à la règle. En fait, nous nous attendons à ce qu'elle soit notre meilleure à ce jour. Pour les députés et les candidats, rien n'importe plus que ce que leurs propres électeurs leur disent. Et c'est là que vous, nos membres, entrez en jeu. Nous comptons sur vous pour participer et donner de l'élan à notre campagne.

Pour en savoir plus, consultez ce document.

## PARTICIPEREZ-VOUS?

Cette trousse comprend les outils nécessaires pour participer à ces élections :

- Description des quatre priorités essentielles
- Questions à poser aux candidats
- Invitation à faire partie de l'équipe de Rayonnement 338

Retirez cette double page centrale et le tour est joué!



Des questions? Envoyez un courriel à [defenseledesinterets@retraitesfederaux.ca](mailto:defenseledesinterets@retraitesfederaux.ca)



Association nationale  
des retraités fédéraux

National Association  
of Federal Retirees

# #QuelleEstVotrePriorité?

Les aînés représentent le groupe démographique connaissant la croissance la plus rapide. Le gouvernement doit adapter les politiques et les systèmes publics aux besoins des aînés d'aujourd'hui et planifier concrètement nos politiques et systèmes pour les aînés de demain. Pour que ces enjeux soient au cœur du programme politique, l'Association a lancé une campagne.

L'Association a quatre grandes priorités : une stratégie nationale pour les aînés, la sécurité du revenu de retraite, le soutien aux vétérans et à leurs familles et l'assurance-médicaments.



## UNE STRATÉGIE NATIONALE SUR LES AÎNÉS

Le Canada a besoin d'une stratégie nationale pour les aînés qui optimise la santé, la participation et la sécurité, afin qu'ils vieillissent dans la dignité. Il est temps de mettre en œuvre des principes et des normes nationales pour les soins de longue durée exécutoires et élaborés avec les gouvernements provinciaux et territoriaux.

## NOS PRIORITÉS EN DÉTAIL



### METTRE EN ŒUVRE UNE STRATÉGIE NATIONALE POUR LES AÎNÉS EXHAUSTIVE, AVEC DES NORMES NATIONALES SUR LES SOINS DE LONGUE DURÉE

D'ici 2030, les adultes de 65 ans et plus représenteront 9,5 millions de personnes, soit 23 % de la population canadienne. Les lacunes des politiques sociales et des soins de santé font obstacle à leur autonomie et à leur rôle essentiel au sein de collectivités et d'économies saines et dynamiques.

Une stratégie nationale pour les aînés, coordonnée et dotée d'un financement dédié et d'objectifs responsables, répondra à leurs besoins changeants. L'Association réclame depuis longtemps une stratégie nationale pour les aînés axée sur l'amélioration de la qualité de vie des aînés canadiens, grâce à la sécurité du revenu, à l'accès à un logement et à des moyens de transport abordables et appropriés, à des collectivités-amies des aînés et à des soins de santé de qualité, dont des soins améliorés en milieu communautaire et à domicile.

Les principes et les normes nationales exécutoires sur les soins de longue durée, élaborés avec les gouvernements provinciaux et territoriaux, sont une composante essentielle d'une stratégie nationale pour les aînés. Ces normes doivent préciser les conditions et les critères que les provinces et les territoires doivent respecter pour recevoir les transferts fédéraux en matière de santé et de services sociaux, avec des conséquences en cas de non-respect. Ces normes garantiront un niveau standard de soins de qualité, la disponibilité de services équitables et constants dans tout le pays, et des niveaux de financement adéquats. Elles garantiront aussi une plus grande responsabilité publique sur la prestation des soins de longue durée et des soins à domicile.

La pandémie de COVID-19 a révélé les conditions inacceptables qui règnent dans les foyers de soins de longue durée au pays, des problèmes que des experts et des organismes de défense des

intérêts, dont l'Association, soulèvent depuis longtemps. Les aînés souffrant de graves problèmes de santé ont dû vivre dans ces conditions déplorables pendant des décennies et les gouvernements de tous les ordres ont peu fait pour y remédier. Les soins à domicile peuvent améliorer les résultats de santé et réduire les coûts, mais ils ne sont toujours ni reconnus ni financés adéquatement.

### Questions pour les candidats

- Comment votre parti mettra-t-il en œuvre une stratégie nationale pour les aînés axée sur l'infrastructure des soins de santé, le soutien aux aidants naturels, les soins à domicile, les soins de longue durée et les collectivités-amies des aînés?
- Comment votre parti veillera-t-il à ce que des soins à domicile, communautaires et de longue durée de qualité, sécuritaires et adéquatement financés soient disponibles pour répondre aux besoins de nos aînés?
- Que fera votre parti pour établir des normes nationales exécutoires sur les soins de longue durée et les soins à domicile élaborés en collaboration avec les gouvernements provinciaux et territoriaux?
- Êtes-vous en faveur des normes nationales pour les soins de longue durée et à domicile et du financement lié au respect de ces normes?  
**Si oui**, que faites-vous, et votre gouvernement ou votre parti, pour leur mise en œuvre?  
**Si non, pourquoi?** Quelle est votre solution aux problèmes indéniables des soins de longue durée et des soins à domicile?
- Comment votre parti reconnaîtra-t-il et appuiera-t-il les aidants naturels non rémunérés qui jouent un rôle vital?
- Comment votre parti appuiera-t-il les professionnels de la santé et du soutien personnel, pour mieux répondre au besoin croissant d'expertise en gériatrie au Canada?



## SÉCURITÉ DU REVENU DE RETRAITE

Les Canadiens méritent une retraite sûre et digne. Le gouvernement doit donner la priorité à la sécurité du revenu de la retraite en élaborant des politiques qui soutiennent et protègent les pensions et les prestations de retraite.



## BIEN-ÊTRE DES VÉTÉRANS

Les vétérans ont servi le Canada et ont risqué leur vie pour le faire. Maintenant, le Canada doit appuyer les vétérans des Forces armées canadiennes (FAC) et de la Gendarmerie royale du Canada (GRC), et veiller à ce qu'eux et leurs familles jouissent du bien-être, des soins et des prestations qu'ils méritent.



## ASSURANCE-MÉDICAMENTS

Tous les Canadiens devraient avoir accès aux médicaments dont ils ont besoin. Un régime national d'assurance-médicaments universel, public, complet, accessible et transférable réduirait les coûts et produirait une population en meilleure santé. Il permettrait aussi de mieux contrôler les médicaments et de réduire le fardeau des autres composantes du système de soins de santé.



### AUGMENTER LA SÉCURITÉ DU REVENU DE RETRAITE

Plus de deux millions d'âinés sont admissibles au Supplément de revenu garanti, ce qui signifie que leur revenu annuel est inférieur à 19 000 \$ par an. La couverture des régimes de retraite a diminué. En 2018, environ 37,1 % de Canadiens étaient couverts par un type de régime d'épargne-retraite enregistré. La couverture des régimes à prestations déterminées a considérablement diminué dans le secteur privé, passant de 21,9 % en 1997 à 9,2 % en 2017. Le taux d'épargne des ménages est à son niveau le plus bas de l'histoire contemporaine, et l'endettement continue de grimper en flèche. Pour subsister durant leur retraite, les Canadiens comptent de plus en plus sur le Régime de pensions du Canada et sur la Sécurité de la vieillesse.

#### Questions pour les candidats

- Que prévoit faire votre parti sur la sécurité du revenu de retraite pour les aînés d'aujourd'hui et de demain?
- Comment votre parti appuiera-t-il les régimes de retraite à prestations déterminées?
- Comment allez-vous garantir que les pensions ne seront pas affectées par les futures mesures d'austérité?
- Comment veillerez-vous à ce que les employés et les retraités qui ont un régime de retraite à prestations déterminées soient protégés si leur employeur fait faillite?



### AMÉLIORER LE BIEN-ÊTRE DES VÉTÉRANS ET DE LEURS FAMILLES

La transition à la vie civile peut être très difficile pour ceux qui sont malades, blessés ou traumatisés. Le transfert au système médical civil est souvent marqué par de la difficulté à trouver des médecins de famille, de longues attentes et des dossiers médicaux incomplets ou manquants. Cela peut signifier que ces vétérans n'ont pas accès aux avantages et aux services offerts par Anciens Combattants Canada (ACC).

De plus en plus de femmes s'engagent dans l'armée, et continuent de connaître des taux plus élevés de blessures, de maladies et des libérations pour raisons médicales. Elles constituent un segment croissant de la clientèle d'ACC.

#### Questions pour les candidats

- Comment votre parti assurera-t-il que les vétérans et leurs proches reçoivent les soins, les outils et le soutien dont ils ont besoin?
- Comment votre parti assurera-t-il le bien-être financier, physique, émotionnel et social des vétérans malades et blessés et leurs aidants naturels?
- Comment votre parti aidera-t-il les vétérans les plus vulnérables, dont ceux qui ont perdu confiance dans le gouvernement?
- Comment votre parti veillera-t-il à ce que le Canada réponde aux besoins particuliers des femmes militaires et vétéranes, et à ce que tous les vétérans obtiennent des résultats équitables?
- La présence de nombreux groupes de vétérans témoigne des difficultés éprouvées par beaucoup de vétérans pour avoir de l'aide. Comment votre parti compte-t-il remédier à cela?

## NOS PRIORITÉS EN DÉTAIL



### DONNER PRIORITÉ À L'ASSURANCE-MÉDICAMENTS

Le Canada est le seul pays au monde dont le régime de soins de santé universel n'offre pas d'assurance-médicaments universelle. Ainsi, les Canadiens paient les prix les plus élevés qui soient pour les médicaments sur ordonnance et 20 % d'entre eux n'ont pas de couverture suffisante pour leurs besoins.

Étant donné le rôle important que jouent les médicaments dans la prévention et le traitement des maladies, tous les Canadiens devraient pouvoir obtenir ceux dont ils ont besoin. Un régime public universel d'assurance-médicaments les aiderait à mieux gérer leur santé, réduirait les coûts et améliorerait la surveillance de l'efficacité et de l'innocuité des médicaments. Il réduirait le fardeau des autres composants d'un système de soins de santé surchargé, et lui ferait économiser de 4 à 11 milliards de dollars environ par an.

#### Questions pour les candidats

- Comment votre parti mettra-t-il en œuvre un régime d'assurance-médicaments universel, public, complet, accessible et transférable?
- Quel échéancier votre parti propose-t-il pour la mise en œuvre d'un régime universel et public d'assurance-médicaments?
- Comment votre parti s'assurera-t-il que les gouvernements fédéral et provinciaux collaborent efficacement à la mise en œuvre d'un régime public universel d'assurance-médicaments?
- Comment votre parti s'assurera-t-il de mettre en place une liste de médicaments couverts complète, de qualité et fondée sur des données probantes?



## Joignez-vous à l'équipe de rayonnement 338

**L'Association a mis sur pied un réseau national de défenseurs pour faire avancer sa mission d'améliorer la qualité et la sécurité de la retraite. Baptisé Rayonnement 338, son objectif est de faire connaître nos priorités dans les 338 circonscriptions fédérales.**

Ensemble, nous pouvons faire connaître ces quatre priorités pour que les candidats et les députés les comprennent et en tiennent compte lors d'une élection.

Et cette équipe sera essentielle pour faire valoir notre point de vue auprès du prochain gouvernement fédéral.

**Pour joindre l'équipe :**  
**[retraitesfederaux.ca/joindreRayonnement338](http://retraitesfederaux.ca/joindreRayonnement338)**



Association nationale  
des retraités fédéraux

National Association  
of Federal Retirees